

Kottabos pour la 43ème Bw

• Résumé

Dans le cadre du projet "Soft qui peut", la 43ème Bw a proposé à ses scouts pionniers une réflexion autour de la consommation d'alcool au départ de l'outil pédagogique "Kottabos".

• Éléments de contexte

En 2011, l'AMO la Chaloupe et l'administration communale de Court-Saint-Etienne ont proposé le "projet Soft qui peut" visant à responsabiliser les jeunes dans leur consommation d'alcool, à l'ensemble des acteurs scolaires, extra-scolaires et communaux de la commune de Court-Saint-Etienne.

Les mouvements de jeunesse qui étaient à l'origine de cette demande ont répondu présent à ce projet. L'unité scout de Sart-Messire-Guillaume qui avait déjà réfléchi la thématique s'est inscrite dans la commission "mouvement de jeunesse" et avait d'abord projeté un projet inter-unité entre les différentes troupes de Court-Saint-Etienne.

Ce projet ayant avorté elle a décidé de construire un projet de sensibilisation qui pourrait être repris par leurs jeunes de l'unité eux-mêmes.

• Objectifs

- sensibiliser à la consommation d'alcool et à ses effets ;
- responsabiliser les pionniers à leurs consommations et à celle des plus jeunes ;
- former les animateurs pionniers à une animation sur l'alcool afin qu'ils puissent la redonner aux autres animateurs.

• Milieu de vie

Loisirs

• Démarches et actions

L'unité de Sart-Messire-Guillaume avait déjà établi une Charte sur la consommation d'alcool au sein de l'unité. Pour aller plus loin, et amener la réflexion sur la consommation d'alcool, un membre du staff a rencontré l'AMO la Chaloupe qui les a réorientés vers le CLPS-Bw qui propose des formations à un outil pédagogique qui permet cette réflexion, le Kottabos.

Le CLPS-Bw a proposé une formation allégée de cet outil à l'AMO, le membre du staff et deux chefs.

Lors du week-end d'Unité ses acteurs ont proposé l'animation aux pionniers.

Voici un lien vidéo réalisé par les chefs qui permet de se rendre compte de l'animation.

http://www.youtube.com/watch?v=H4Cm_G4HKUY&feature=g-upl

- Institution porteur(s) de l'expérience
Unité scout de Sart-Messire-Guillaume
- Institution partenaire(s) de l'expérience
- Service d'Aide en milieu ouvert - AMO "la Chaloupe"
- Institution ressource(s) de l'expérience
- Centre Local de Promotion de la Santé du Brabant wallon
- Période de déroulement
mai 2012
- Territoire
- Court-Saint-Etienne
- Outils
Le Kottabos
- Formations
Formation à l'outil Kottabos au CLPS de la 43ème et de l'AMO.
- Contacts
Hugues Bertholet
hugues.bertholet@securitas.be

Suite à cette journée et dans le cadre du projet "Soft qui peut", la fête d'Unité a proposé les softs et l'eau gratuitement.

- **Moyens**

Ressources humaines pour l'animation "kottabos"

- un membre du staff d'unité
- deux chefs scouts
- une éducatrice l'AMO la Chaloupe

Ressources matérielles

- infrastructure de l'unité

- **Evaluation et enseignement**

Le matériel KOTTABOS mettant l'accent sur les effets de l'alcool dans l'organisme n'est pas du tout moralisateur et présente une approche nouvelle pour la sensibilisation des jeunes.

Le message passe également mieux à partir du moment où ce sont les propres animateurs des PI qui les forment.

- **Prespectives envisagées**

Après ce succès, au mois de novembre, les animateurs PI sensibiliseront l'ensemble des animateurs de l'unité.